

光は東方より

旭川市立東光中学校
令和7年度
学校だより②
7月23日 発行

〒078-8348 旭川市東光8条2丁目 Tel:0166-32-1295 Fax 0166-32-1296

1学期を終えるにあたって

校長 高島 伸彦

120名の新入生を迎えてスタートした東光中学校の1学期が終わろうとしています。

1学期は、感染症による学級・学年閉鎖もなく、全ての教育活動を計画どおりに進めることができました。今学期を振り返ると、生徒の意欲に満ちた学校生活が印象的です。

学習面では、基礎基本の定着を図る「主体的・対話的で深い学び」の充実、ICT機器を活用した「個別最適な学び」「協働的な学び」の充実、家庭学習の習慣化を図る指導の工夫に重点を置き「進んで学び、工夫して実践する生徒」の育成を目指して取り組んできました。生徒は、授業のねらいに応じてタブレット端末を活用したり、仲間と話し合いをしたりしながら着実に力を付けています。

生活面では、豊かな心を育む道德教育の推進、生徒理解を深め自己実現を促す生徒支援の充実、夢や希望を育む進路指導の充実重点を置き「自律心を持ち、他を思いやる生徒」の育成を目指してきました。生徒は、5月の修学旅行や校内体育大会、6月には地域に貢献しようとする姿勢を育むボランティア活動、7月の宿泊研修等の行事を経験しながら大きく成長しました。

各部活動においても、各種大会や発表会が予定どおりに開催され、旭川市中連体育大会では東光中らしさを発揮して活躍しました。そして、女子バスケットボール部、男子テニス部、バドミントン部、野球部、サッカー部、柔道部が上川管内中学校体育大会代表決定戦に出場しました。

生徒は、毎日の授業や行事、部活動を通して着実に成長しています。これも、保護者や地域の皆様のお力添えのおかげと心から感謝申し上げます。

さて、夏休みは33日間になります。生徒の生活の場が学校から離れて、家庭や地域になります。心身ともにリフレッシュするとともに、1学期の学習内容をしっかり復習して2学期に備えてほしいと思います。ぜひ「自分の時間割」を作成し、この長い休みを有意義なものにしてほしいと思います。夏休み中は、私たち教職員も「学校評価」をもとに、2学期の課題や目標を設定し、よりよい学校づくりを進めて参ります。今年も暑い夏になりそうです。夏型の事故（水の事故や熱中症など）や交通事故等に十分注意して過ごすように、保護者の皆さんからもお話しくださるようお願いいたします。そして、2学期の始業式には、東光中生徒全員が元気に笑顔で登校することを楽しみにしています。

「修学旅行」 In 「TOKYO」

修学旅行は2泊3日で東京・横浜・鎌倉方面に行きました。「東京 memory ～思い出と学び溢れる3日間～」というテーマを掲げて、1日目は浅草・横浜中華街、2日目は東京ディズニーリゾート、3日目は横浜・鎌倉地区自主研修に取り組みました。生徒達は協力して自分たちの修学旅行をつくろうという意識をもって活動し、首都圏での体験を通して大きく成長しました。

★【1日目】～「浅草」・「横浜中華街」



★【2日目】～「東京ディズニーリゾート」 ★【3日目】～「横浜・鎌倉地区自主研修」



校内体育大会「TOKO 倍倍 FIGHT!」思い出のアルバム

5月29日(木)校内体育大会には多数の保護者や地域の方にご来校いただき、ありがとうございました。生徒達のクラスのために精一杯取り組む姿が見られました。

★総合優勝★

1年生の部：「3組」
2年生の部：「1組」
3年生の部：「1組」



開会式



長縄跳び(3年1組)



長縄跳び(3年2組)



長縄跳び(3年3組)



閉会式

SNS等のトラブルに係る非行防止の取組

6月9日(金)6校時、全校生徒を対象にして、「SNS等のトラブルに係る非行防止教室」を開催しました。子どもたちは、スマホやインターネットに関連する事件や事故の具体的事例をもとに、犯罪行為にあたるケースやその理由について、認識を深めることができました。

また、7月18日(金)には、全学年の道徳の授業で、「情報モラル」に関する学習を行い、SNSを介したトラブルの例をもとに、適切な解決方法を考えさせる授業を行いました。生徒達は悩みながらも、真剣に解決方法を考えていました。

ご家庭でもSNSのトラブル防止について、ご指導くださいますようお願い致します。

ベルマークが「電波時計」に変身!

PTA総会で、ベルマーク収集に携わっていたPTA生活部がなくなり、これまで蓄積されてきたベルマークポイントを精算して、電波時計18個を購入しました。電波時計を選定した理由は、タブレットの時計は正確で各教室の時計とズレが生じていたためです。

これまでベルマークを寄付してくださった方々、そしてベルマークの収集に携わり、細密な作業をしてくださった皆様方には感謝の気持ちでいっぱいです。



東光中快進撃「中学校連盟体育大会」

6月20日(金)から旭川市中学校連盟体育大会が市内の各会場で行われました。各部ともベストを尽くし、7月4日から行われた上川管内中学校体育大会代表決定戦の出場権も数多く獲得しました。3年生にとっては心に残る大会になったことと思います。尚、バドミントン部の山本・高橋ペアは見事、全道大会の切符をつかみ取りました。引き続き、応援の程、よろしくお願い致します。

★★★ 旭川市中学校連盟体育大会の結果 ★★★

<p>《男子ソフトテニス部》</p> <p>◇団体戦 【予選2位】(1勝1敗) 【決勝トーナメント】<3位・上代出場> 準々決勝 ○東光 2-1 東陽 決勝 ●東光 0-2 旭川</p> <p>《女子ソフトテニス部》</p> <p>◇団体戦 【予選2位】(1勝1敗) 【決勝トーナメント】 1回戦 ●東光 1-2 愛宕</p> <p>《男子バスケットボール部》</p> <p>◇1回戦 ●東光 14-93 神居東</p> <p>《女子バスケットボール部》</p> <p><3位・上代出場> ◇準決勝 ●東光 40-51 忠和 ◇3・4位決定戦 ○東光 59-56 緑が丘</p>	<p>《野球部》 <3位・上代出場></p> <p>◇2回戦 ○東光・中央 8-6 光陽 ◇準決勝 ●東光・中央 1-9 六合・啓北</p> <p>《バドミントン部》</p> <p>◇男子団体戦<3位・上代出場> ・準決勝 ●東光 0-2 忠和 ・3・4位決定戦 ○東光 2-0 広陵</p> <p>◇男子シングルス 【ベスト16】「久本」</p> <p>◇男子ダブルス 【準優勝】「山本・高橋ペア」 【3位】「松田・高橋ペア」</p> <p>◇女子団体戦 ・1回戦 ○東光 2-1 西神楽 ・2回戦 ●東光 0-2 北門</p>
---	---



★★★ 上川管内中学校体育大会代表決定戦の結果 ★★★

<p>《男子ソフトテニス部》</p> <p>◇団体戦 <3位> 【予選リーグ】 2勝1敗 【決勝トーナメント】 準決勝 ●東光 0-2 名寄</p> <p>◇個人戦 「任本・松友ペア」 1回戦惜敗</p> <p>《バドミントン部》</p> <p>◇男子団体 1回戦 ●東光 1-2 東神楽</p> <p>◇男子ダブルス 「山本・高橋ペア」準優勝 <全道大会進出> 「松田・高橋ペア」3位</p>	<p>《女子バスケットボール部》</p> <p>◇1回戦 ●東光 35-57 当麻</p> <p>《野球部》</p> <p>◇1回戦 ●東光・中央 0-8 上川北連合</p> <p>《柔道部》</p> <p>◇男子団体戦 1回戦 ●東光 1-3 山下道場</p> <p>◇男子個人戦 50kg級 小澤 1回戦惜敗 瀬田 2回戦惜敗 日田 2回戦惜敗 55kg級 古市 1回戦惜敗</p> <p>《サッカー部》</p> <p>◇1回戦 ●東光・愛宕・東陽 1-2 富良野合同</p>
---	--

「運動会ボランティア」に14名が参加!

本校では、「自己有用感や自己肯定感をバランスよく育む指導の充実」を今年度の重点教育目標に位置づけています。これを具現化するために、新たに地域と連携したボランティア活動への参加を推奨し、地域に貢献しようとする姿勢を育み、自己有用感の高揚を図る取組を始めました。

この一環として、学校運営協議会委員で「幼保連携型バンピ認定こども園」の園長でもある小野孝子様から、運動会のボランティアのお話があり、生徒に参加を呼びかけたところ、17名の生徒から申込がありました。子どもたちは6月28日(土)の運動会で、職員の方々の指示を聞きながら、率先して活動していました。

中学生もすでに立派な地域の担い手であり、支援される側から、地域貢献する立場に成り得ます。また、このような活動は、地域社会へ主体的に参画しようとする意識を高めるとともに、地域の人々の努力と工夫に触れることで、自分の人生を豊かにし、よりよく生きようとする希望をもたせるねらいがあります。

いじめ防止 全校道徳

7月9日（水）に、生徒会の企画による「いじめ防止 全校道徳」を実施しました。この活動は、生徒一人ひとりがいじめ防止についての意識を高め、協力していじめのない学校づくりを目指すことを目的としています。

生徒会本部役員による寸劇の実演を見て、「自分だったらどう行動するか」ということを全校生徒で当事者意識をもって考えました。そして、全校生徒のつながりを築くために「じゃんけん列車」を行いました。

その後、教室に戻り、メガホン型の紙に、「いじめを絶対にしない」という決意表明や「いじめをなくすために心がけること」を書きました。「メガホン」には、「困っている、嫌な思いをしていたときには、このメガホンのように、一人で抱え込まずに周りに発信してほしい」という生徒会役員の想いが込められています。



「宿泊研修」 In 札幌

7月15日（火）・16日（水）に、2学年は札幌・深川・滝川で宿泊研修を行いました。

1日目は札幌自主研修、2日目は「カヌー・ローボート体験」または「ウォークラリー」を楽しむことができました。

子どもたちは、どこの研修先も暑い中でしたが、東光中の暑さに慣れているのか、元気に過ごしていました。立派でした。一方、自主研修では、帰り道に迷って、定時にテレビ塔に集合できなかったことなど課題もみられましたが、大きな事故もなく無事に帰ってくることができました。

この貴重な経験を今後の学校生活や来年の修学旅行に生かしてほしいと思います。



札幌自主研修



夕食バイキング



ネパール退所式



カヌー・ローボート体験



東光祭は9/12（金）です！

本年度の東光祭もご都合をつけて、子どもたちの活躍を是非ご覧いただきたいと思います。

さて、昨年度の東光祭で、「生徒達が前方に座っていて、ステージが見えづらいので、生徒達を床に座らせてほしい」という、要望がありました。しかし、現在は諸活動の中で、床に長時間座らせることはしていません。生徒達の腰に大きな負担がかかることも予想され、椅子に座らせることが妥当であるという見解が示されており、集会等でも椅子に座っています。つきましては、ステージが見えづらい面では、ご不便をおかけしますが、ご理解の程よろしくお願い致します。

また、保護者の皆様方には午前の部が終了後、一旦学校を出て、お食事を取っていただくことになっております。ただし、ご自宅が遠方にあるため、どうしても校内で喫食をしたいという方には、わずかなスペースですが、食事場所を設けます。詳細は、後日配付する案内プリントに記載します。

